

# BAB I PENDAHULUAN

## 1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Kerja Profesi adalah salah satu bentuk kegiatan dari Universitas Pembangunan Jaya yang menjadi syarat kelulusan mahasiswa untuk melakukan pekerjaan profesional sebagai langkah mendasar dalam memahami dunia kerja secara menyeluruh, dan juga dalam mengembangkan pengetahuan yang diperoleh melalui pendidikan yang sesuai dengan bidang yang diambil oleh mahasiswa tersebut. Kerja Profesi ini dapat berperan dalam meningkatkan informasi dan wawasan, serta keterlibatan dalam dunia kerja. Sebagai sebuah entitas yang bertujuan menciptakan sumber daya manusia berkualitas, Kerja Profesi fokus pada program-program yang membimbing dan mendorong mahasiswa untuk memahami kegiatan dilapangan dan berbagai isu yang berkaitan dengan lingkungan kerja. Hal ini bertujuan untuk melahirkan para ahli yang dapat memberikan kontribusi dalam berbagai disiplin dan profesi, serta dapat berinteraksi dengan pekerjaan yang telah disebutkan dan saling mengenali satu sama lain.

Selain menciptakan pengetahuan dan pengalaman, pendidikan juga memiliki kapasitas untuk menangani permasalahan pekerjaan secara akademis, memberikan peluang untuk mendukung mahasiswa dalam memilih *karier*, dan mengawasi pelaksanaan tugas di dunia nyata. Dengan aktif berpartisipasi dalam diskusi dengan para ahli dalam bidang pekerjaan, mahasiswa dapat memperoleh pengalaman praktis di lingkungan kerja yang sesungguhnya. Terlebih lagi, mahasiswa dapat mengaplikasikan hipotesis yang telah mereka pelajari selama masa pendidikan di universitas secara lancar dalam pekerjaan profesional mereka, dengan pemahaman yang lebih mendalam.

Di setiap Lembaga Pendidikan, institusi pendidikan tinggi memberikan tugas proyek yang bermanfaat kepada mahasiswa mereka. Salah satu cara yang diambil oleh Universitas Pembangunan Jaya agar tercapainya tujuan ini adalah dengan mengintegrasikan mata kuliah Kerja Profesi (KP). Kegiatan Ini dilakukan karena disadari bahwa hipotesis yang

dikembangkan dan lingkungan akademis yang dihadapi selama kuliah memiliki karakteristik yang khusus dalam konteks dunia kerja. Hipotesis ini tidak sekadar bersifat teoritis atau sebagai konsep yang diperoleh untuk diingat, melainkan harus diimplementasikan dan diaplikasikan dalam situasi kerja di lapangan yang sebenarnya. Maka dari itu itu, para mahasiswa berperan penting dalam menerapkan dengan baik hipotesis yang telah mereka pelajari dan disesuaikan selama proses pembelajaran.

Sama halnya dengan perbedaan antara lingkungan pembelajaran dan lingkungan kerja, baik dalam hal tempat maupun individu yang ada di dalamnya. Karenanya, mata kuliah Kerja Profesi (KP) sangat berharga dan fleksibel bagi mahasiswa, membantu mereka untuk menyesuaikan diri saat mereka menghadapi tantangan dunia kerja setelah lulus kuliah dan mengatasi permasalahan yang mungkin timbul dalam profesi yang berkaitan dengan mereka di masa depan.

Pendidikan kerja profesi ini memiliki manfaat besar dan membantu mahasiswa untuk menyesuaikan diri saat mereka memasuki dunia kerja setelah lulus kuliah, dan memungkinkan mereka untuk mengatasi tantangan yang mungkin timbul dalam pekerjaan mereka di masa depan. Selain itu, ini memberikan bekal kepada mahasiswa baik *Hard Skill & Soft Skill* dalam beradaptasi dengan lingkungan kerja dan mengembangkan kemampuan untuk berinteraksi dengan rekan kerja. Saat mereka berhadapan dengan rekan kerja dalam pekerjaan sehari-hari, pengalaman ini jauh berbeda dengan berinteraksi dengan teman biasanya di perguruan tinggi.

Kerja Profesi merupakan salah satu syarat untuk kelulusan mahasiswa di Universitas Pembangunan Jaya yang dilaksanakan mahasiswa selama tiga (3) bulan secara penuh waktu dengan minimal 400 jam kerja. Setelah mahasiswa menyelesaikan kerja profesi mahasiswa akan diminta untuk membuat laporan dari pelaksanaan kerja profesi tersebut. Laporan kerja profesi ini nantinya harus dipertanggung jawabkan oleh mahasiswa yang bersangkutan melalui proses sidang Kerja Profesi di Universitas Pembangunan Jaya yang bersifat wajib untuk para mahasiswa yang telah selesai menjalani kerja profesi.

Dalam program kerja profesi untuk mahasiswa ini, penulis menjalankannya di perusahaan yang bergerak dalam industri *Tableware dan Home Decor* yang dikenal dengan nama Kemala Home Living. Di perusahaan ini, penulis mendalami pengetahuan terkait desain, produksi produk perusahaan, serta perancangan kemasan. Selain itu, disini penulis juga mempelajari strategi pemasaran produk yang dapat menarik perhatian klien perusahaan. Penulis dapat berinteraksi langsung dengan para customer yang mayoritas warga negara asing dan mengamati produk seperti apa yang mereka sukai dan paling banyak terjual. Data ini dapat memberikan pemahaman mendalam kepada penulis untuk membuat desain produk baru dan lebih baik nantinya.

## **1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi**

Maksud dari kerja profesi yang dilakukan oleh mahasiswa yang bersangkutan adalah agar mahasiswa dapat mendapatkan pemahaman dan pengalaman yang konkret dalam dunia kerja sesuai dengan bidang studinya. Selain itu, mahasiswa yang mengikuti program kerja profesi ini juga dapat membandingkan antara pengalaman belajar selama kuliah dengan pengalaman kerja langsung di lapangan, dan meningkatkan pemahaman mereka tentang tahap proses produksi yang terlibat dalam perancangan produk. Hal ini disebabkan mahasiswa dapat berinteraksi langsung dengan perancang dari berbagai latar belakang dan sudut pandang yang jauh berbeda, yang memungkinkan mereka untuk memahami proses yang harus dijalani dalam lebih detail.

Tujuan utama dari pelaksanaan kerja profesi ini adalah mengintegrasikan ilmu yang diperoleh dalam perkuliahan mengenai desain produk dengan pengalaman langsung di lapangan, sehingga mahasiswa dapat menerapkan teori dalam praktiknya, terutama dalam konteks profesi yang akan mereka ambil atau lakukan di masa depan. Selain itu, berdasarkan standar operasional yang telah ditetapkan oleh universitas, terutama Universitas Pembangunan Jaya, nantinya mahasiswa yang menjalani Kerja Profesi diharapkan untuk mengembangkan kemampuan berpikir kritis dan tanggung jawab dalam menjalankan tugas mereka serta dalam menghadapi tantangan atau masalah yang mungkin muncul selama

bekerja. Hal ini disebabkan dalam proses perancangan, masukan dari berbagai bidang diperlukan untuk meningkatkan kualitas konsep yang akan dihasilkan, sehingga konsep tersebut dapat memenuhi harapan di masa depan dan sesuai dengan preferensi konsumen.

### **1.3 Manfaat Kerja Profesi**

Manfaat Bagi Universitas Pembangunan Jaya :

1. Dapat Memperkenalkan Universitas Pembangunan Jaya sebagai penyedia potensi tenaga kerja yang memiliki kualifikasi kepada instansi terkait.
2. Membangun kerja sama dengan perusahaan terkait untuk membentuk sumber daya manusia yang telah disediakan oleh Universitas Pembangunan Jaya.
3. Meningkatkan reputasi Universitas Pembangunan Jaya sebagai institusi yang mampu menciptakan mahasiswa yang terlatih dan berkompeten untuk menjadi tenaga kerja yang berkualitas.

Manfaat Bagi Mahasiswa :

1. Mampu menghasilkan lulusan yang merupakan desainer terlatih, berdisiplin, beretika, dan dapat bertanggung jawab.
2. Mampu Membentuk mental yang tangguh ketika menghadapi persaingan di skala global.
3. Mengembangkan kemampuan untuk menganalisis kesalahan atau kekurangan dalam proses desain.
4. Mampu mengintegrasikan pengetahuan yang diperoleh selama kuliah dengan aplikasinya di dunia kerja.

Manfaat Bagi Perusahaan :

1. Terjalannya hubungan kemitraan yang dapat saling menguntungkan antara perusahaan dan institusi pendidikan.
2. Perusahaan menerima tambahan sumber daya manusia yang dapat membantu dalam menyelesaikan proyek-proyek dari perusahaan.

3. Dapat membentuk relasi antara perusahaan tempat mahasiswa melaksanakan kerja atau magang dengan Universitas Pembangunan Jaya.

#### **1.4 Tempat Kerja Profesi**

Nama Perusahaan : PT. Kemala Nuansa Kriya (Kemala Home Living)

Lokasi Perusahaan : Jl. Benda Raya No. 54A, Kemang, Jakarta

Industri : *Tableware & Home Decor* Kayu

Penulis memilih melakukan kerja profesi di Kemala Home Living karena ingin memperdalam pengetahuan pada material yang sebelumnya pernah dipelajari. Kemala Home Living memproduksi produk yang berkualitas tinggi dengan menawarkan konsep *Sustainable* pada setiap produknya karena semua materialnya berasal dari alam, Produk Kemala Home Living juga dapat bersaing dengan perusahaan di bidang *Tableware* yang lain. Hal inilah yang membuat Kemala Home Living menjadi alasan penulis yang kuat untuk dijadikan sebagai tempat Kerja Profesi.

#### **1.5 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi**

Berdasarkan dari buku panduan yang telah diberikan oleh Universitas Pembangunan Jaya mahasiswa yang bersangkutan diwajibkan untuk melakukan kerja profesi di Instansi tersebut selama 3 bulan atau minimal 400 jam kerja, penulis melakukan kerja profesi dengan total 60 hari kerja. Di Kemala Home living penulis bekerja selama 8 jam kerja/hari. Ketentuan kerja ini di berikan Kemala Home Living sendiri dimulai dari hari Senin sampai dengan hari Jumat, dimulai dari pukul 09.00 – 17.00 yang dilakukan dengan waktu kurang lebih 3 bulan, yaitu pada 12 Juni hingga 25 Agustus 2023.

No.	Jadwal pelaksanaan	Durasi Pelaksanaan	Keterangan
1	Juni	09.00 – 17.00	Senin - Jumat
2	Juli	09.00 – 17.00	Senin - Jumat
3	Agustus	09.00 – 17.00	Senin - Jumat

**Tabel 1.1** Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

